

GRAZ – GENUSS- & KULTUR- HAUPTSTADT

von René Laemmel



Murinsel © Graz Tourismus - Markus Spenger

Als ich kürzlich erstmals der zweitgrößten Stadt Österreichs meine Aufwartung machte, war ich sofort überwältigt vom Charme, den die unglaublich schöne Altstadt versprüht. Keine Hektik, kein Stress. Freundliche, aufgestellte und weltoffene Leute, die wohl wissen, wo sie zu Hause sind: in der Genuss- und Kulturhauptstadt von Österreich. So viele kulinarische Highlights sind wahrscheinlich nirgends auf der Welt in einer derart kompakten Form zu finden. Die Grazer Altstadt ist sicherlich eine der schönsten der Welt. Ohne Zweifel. Die Besucher fahren in der inneren City kostenlos mit der Strassenbahn. Auch ein Weltnovum.

Tatsächlich zwinkert die Landeshauptstadt der Steiermark jedem Besucher frech zu. Eine junge, lebendige Stadt zum ständig neu Verliebten. In Graz werden Kultur und Genuss gelebt, und jeder darf daran teilhaben: Die Altstadt, die bereits von der UNESCO zum Weltkulturerbe gekürt

wurde und sich mit architektonischem Mut von der Masse abhebt, ist von Musik und Lebensfreude erfüllt.

Als Kulturhauptstadt hat Graz einiges zu bieten. Da ist einmal am Fusse des Schlossbergs die historische Altstadt mit ihren Stadtpalais, Kirchen, Bürgerhäusern und Repräsentationsbauten. Die Romantik der Renaissance macht einen Gutteil des südlichen Flairs aus, das Einheimische genauso wie Gäste an dieser Stadt so schätzen.

Doch wirklich typisch für Graz ist diese Altstadt aus einem ganz anderen Grund: Immer wieder wird das Historische von zeitgenössischer Architektur wie dem markanten Grazer Kunsthaus, dem «friendly alien», gebrochen. Hier zeigt sich eine Kunst, die man in Graz traumwandlerisch sicher zu beherrschen scheint: Das Verweben von Tradition und Moderne zu immer stilsicher komponiertem Neuen. So zeigt sich die Stadt in allen